



Red Alumni Internacional UCR fortalecerá y dinamizará relaciones y posicionamiento de la universidad

5 NOV 2024

Gestión UCR



Decenas de exalumnos y exalumnas que a lo largo de 50 años de historia de la OAICE han obtenido sus posgrados en universidades alrededor del mundo, fueron partícipes de este lanzamiento de la Red Alumni Internacional UCR. Foto Laura Rodríguez.

La [Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa](#) (OAICE) de la Universidad de Costa Rica ha lanzado la [Red Alumni Internacional UCR](#), una iniciativa pionera que consolida el registro de personas de la UCR activas laboralmente que realizaron estudios en el extranjero con apoyo institucional. Este esfuerzo se enmarca en la Diáspora Científica Costarricense y se sustenta en los principios de la Diplomacia Científica y la Diplomacia Cultural.

El acto de lanzamiento tuvo lugar el pasado 16 de octubre, en el Aula Magna de la universidad, siendo una ocasión propicia para presentar las cifras de internacionalización en materia de becas de posgrado en el exterior. Estas cifras reflejan la inversión realizada por la Universidad de Costa Rica desde 1961 hasta 2024, en el contexto de quienes han regresado para reincorporarse laboralmente a la institución en los últimos 67 años.

Para la OAICE, la creación de la Red Alumni Internacional UCR representa un logro significativo, ya que permitirá generar un abordaje integral desde los tres pilares sustantivos de la Universidad: la docencia, la investigación y la acción social. La red fortalecerá los lazos entre la comunidad docente y administrativa mediante la agrupación de afinidades, tales como país de estudio, área de formación y disciplina académica, grupos de trabajo y redes internacionales en las que participan. Este esfuerzo busca dinamizar las relaciones y contribuir al posicionamiento nacional e internacional de la Universidad de Costa Rica.

Durante el evento, la directora de la OAICE, Diana Senior, destacó que el proceso para determinar en detalle la cantidad de graduados en el extranjero fue complejo, pues se debió retomar los inicios de la historia de esta casa de estudios superiores. Incluso, fuentes orales describían como el propio ex rector de la UCR, Rodrigo Facio, en 1957, gestó la idea de crear una Red Alumni Internacional en la universidad.

Agregó la directora Senior que gracias al III Congreso Universitario en 1973, se logra la creación de la OAICE en 1974, y con ella se inicia una serie de contactos y acciones en común con el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, y con los cuerpos diplomáticos acreditados en el país, para ir fortalecer la internacionalización de los graduados UCR en los últimos 50 años.



La directora de la OAICE, Diana Senior, agradeció a las personas funcionarias de la UCR, cuerpo diplomático, Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, ex becarios y exbecarias, que colaboraron en el trabajo previo de recolección de datos y estructuración necesarias para hacer una realidad la Red Alumni Internacional UCR.

“Contar al fin con la Red Alumni Internacional UCR es un logro deseado por muchos. Desde las disciplinas, áreas académicas, y países de formación de exbecarias y exbecarios de nuestra universidad, será posible compartir y posicionar las oportunidades de colaboración existentes, con el mayor aprovechamiento, actualización profesional y la proyección académico científica de los profesionales formados en el extranjero, gracias al aporte de las becas para posgrado en el exterior”.



El Dr. Manuel M. Murillo Castro recibe el reconocimiento de parte de la directora actual de la OAICE, Diana Senior, por su labor y visión sobre los alcances de la OAICE, visión que impulsó durante sus años al frente de esta oficina (1992-2004) al ampliar la centralización de la movilidad estudiantil y unificar la cooperación internacional, dando mayor énfasis en la consecución de recursos y aprovechamiento de los beneficios de los convenios.

Reconocimiento a un visionario de la internacionalización de la UCR

En el acto se hizo un reconocimiento especial al Dr. Manuel M. Murillo Castro, quien dirigió la OAICE de 1992 al 2004. Durante su gestión el Dr. Murillo amplía las funciones de la oficina con la centralización de la movilidad estudiantil y se unifica la cooperación internacional, “dando mayor énfasis en la consecución de recursos y aprovechamiento de los beneficios de los convenios. De ahí que en 1995 se amplía el nombre a Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa”.

La OAICE reconoció el gran impacto que la labor del Dr. Murillo tuvo en el fortalecimiento y estructura de la OAICE, ya que le dio un giro y se introduce una nueva estructura organizacional. Se crearon los programas de Formación de Recursos Humanos, Cooperación Internacional, Convenios, Académicos Visitantes, Estudios en Costa Rica, Intercambio de Estudiantes Costarricenses, Asuntos Financieros, y una Secretaría Ejecutiva.



María Encarnación Peña Bonilla

Periodista Oficina de Comunicación Institucional

Áreas de cobertura: Administración Superior, Escuela de
Estudios Generales

maria.penabonilla@ucr.ac.cr

Etiquetas: [oalice](#), [red alumni](#), [ucr](#), [internacionalizacion](#).